

『舌』は災いのもと

ご存じでしょうか地獄絵って。仏教の説く地獄の情景を描いた絵です。地獄とは一般的に、この世で重大な罪悪を犯した者が、死後に生まれる世界とされています。おどろおどろしい絵で、目をそらしたくもありません。

近年、小さなお子さんを持つママの間で地獄絵がブームになっていると聞きました。子どもの『しつけ』に地獄絵を利用するのだそうです。もちろん、『しつけ』とはいえ恐怖心を煽るの(あお)はダメだとの批判もありますが、効果はバツグン。「ニンジン、ピーマンを食べ残すと恐ろしい地獄へ墮(お)ちるわよ」と地獄絵を子どもに見せると、大嫌いなお野菜をお子さんが泣きじゃくりながら食べてしまうこともあるようです。

地獄絵の研究で有名な鷹巣純教授は、地獄絵は怖(こわ)いだけでなく、とても興味をそそるものだと指摘されます。地獄絵でよく描かれるのは、亡者(もつじや)（地獄に墮ちた人間）を鬼が徹底的に痛めつけている場面です。さて、痛めつけられている身体部分はどこが多いとお思いですか。なんと、人間の『舌』なんです。このことは、私たち人間がウソをつき、言葉によって人を傷つけてしまう存在であることを示しています。大きなパンチのようなもので舌を抜かれている場面を見ると、これからはウソは言うまい、言葉に気をつけようという気持ちになります。ひよっとすると地獄絵は子どもよりも大人のほうが教育効果があるのかもしれない。

最近、失言が元で政治家が失脚(しつぱく)することが発生しました。このことを受けて、某政党が失言防止マニュアルを作成した



地獄絵

ことがニュースになりました。わかりやすく具体的なマニュアルだと評価する意見がある一方で、レベルが低いと嘆(なげ)く意見もありました。このマニュアルをイジワルに解釈すれば、周囲には揚げ足をとる人がいるので人前ではホンネを隠(かく)して当たり障りのない言葉を選択するよう注意しましょう

というものです。そもそも失言の多くが、自分が日頃考えていること、つまりホンネがポロツと出てしまうことにあります。もしも自分の考えが被害者や弱者に対して共感し、配慮(はいりよ)されているものであれば、また、適切な政治理念であれば失言問題など起きないのではないのでしょうか。時々目にするハラスメント防止マニュアルもこれと似ています。これは×、これは○、と具体的に書かれています。しかし現場はもっと複雑多岐(くわくざつたき)です。すべてのケースをカバーできるものではありません。「ルールに反するからしない」の知識よりも「相手 が不快に思うからしない」の配慮の方が大切なのではないのでしょうか。

失言の正体が頭の中の思いが思わず出てしまうことであるならば、むしろしっかりとした考え方を身につけ、相手に対して敬意を抱くことこそが一番の対策なのではないでしょうか。

(住職記)

平成30年度 おもな行事 報告

平成30年

① 8月8日（水） ころの元気塾 （講師：久米賢一先生）



久米賢一先生



本堂内の様子

介護福祉施設所属の久米賢一先生に『ボケずに生き抜く知恵』というテーマでお話しいただきました。早朝6時よりのスタートでしたが、50名ほどの中田町住民の方々にお集まりいただき、充実した会となりました。

② 11月18日（日） 萬國寺報恩講厳修



山門から見た本堂



愛知屋仏壇さんの出張販売



報恩講 法要の様子



お斎の様子



報恩講 法話 本堂内の様子



報恩講 受け付けの様子

50名ほどのの方々にご参詣いただき、また尊い浄財を御志納いただきましたことを心より感謝申し上げます。萬國寺総代のみなさまの協力で本堂が新しくなって初めての萬國寺報恩講ですが、滞りなく盛大に執り行うことができました。なお、萬國寺施設の活用を打診しておりました『JAあいち経済連様』よりモデルプランの一環で豪華な花祭壇をご提供いただきました。

③ 11月26日（月） 本山団体参拝



本山報恩講の様子 本堂（御影堂）



参加者9名のみなさま

高岡組門徒会主催 本山団体参拝と研修（醍醐寺三宝院ほか）に萬國寺関係御門徒9名の参加をいただきました。天候にも恵まれ、荘厳な本山報恩講のお参りと秋の京都散策を満喫していただきました。

④ 平成30～31年 除夜の鐘撞き



大晦日 夜
地域のみなさんがお寺に来られた様子



除夜の鐘撞き

責任役員の神谷様をはじめ萬國寺総代さんのご協力で、昨年度も除夜の鐘撞きが行われました。振る舞い酒やおでんのサービスもあり、大勢の方に足を運んでいただきました。

⑤ 3月17日(日) 萬國寺主催『彼岸寄席』 萬國寺本堂

三回目になります『萬國寺彼岸寄席』を昨年も実施しました。中田町町民の方を中心に大勢お集まりいただきました。萬國寺の地域貢献として無料で実施しております。本年度も笑福亭仁智師匠のご都合がつけばぜひ実施したいと思っております。



彼岸寄席 本堂内の様子



上方落語屈指の爆笑王 笑福亭仁智師匠

⑥ 5月18日(土) 萬國寺 祠堂法要



講師 岡崎教務所駐在教導 杉山寧 先生



法話の様子



祠堂法要 萬國寺特製の弁当

【ご報告】

平成30年度、萬國寺から本山への
寄付金(割当金)
¥399,600

- ・平成三十年度もおかげさまで完納することができました。また、例年、一部は、院号申請(8万円)・本山納骨(12万円)を充てております。

昨年度は、古畑昇様より本山納骨の御依頼、ならびに柴田達也様・近藤文三郎様・小山雅人様から院号申請の御依頼がありました。心より感謝申し上げます。

平成三十年度
祠堂金を御志納いた
だいた方

- ・小山一義様
- 故 小山つね子様
- 【金沙院釋尼妙常】
- 永代供養として

◇◇◇◇◇

昨年度
娑婆の縁つきで

- 六月 柴田文雄様 73
- 九月 近藤みの子様 81
- 十二月 小山弘子様 77

【短 信】

4月10日、萬國寺門徒
会役員3名を含む高岡組
門徒会研修が行われ、安
城市野寺の本證寺を訪れ
ました。



野寺の本證寺 研修風景



釈迦様の誕生を祝う花まつり

4月9日、豊田市仏教
会主催の花まつりが行わ
れ、萬國寺住職(牧野)
も参加しました。

令和元年度 萬國寺 役員一覧 (敬称略)

【住職代務者】 牧野 直人

【責任役員 総代】

責任役員 神谷 幸雄 (世話役) 近藤 俊弘

総代 近藤 博夫 鈴木 孝則

近藤 正直 近藤 正宏

総代補佐 永井 銀幸 (浄教寺)

林 大助 (萬福寺)

永井 彰 (西来寺)

門徒会役員 永井 みどり 小山 敏子

神谷 美詠子

監査役 柴田 勝則 林 義弘



総代会 会議の様子



萬國寺山門横 2年目のしだれ桜

萬國寺 令和元年度 予定(7月～来年5月) *変更もあり

- ① **こころの元気塾** 講師 愛知教育大学教授 鷹巢 純 先生
 日時・場所 8月8日(木) 午前6時15分～7時半まで 萬國寺本堂
 テーマ 「地獄絵の楽しみ」
 参加受付は、中田町区民会館受付 または 住職宅に☎0565-52-4470
 参加費 500円 朝食(パンと飲み物)がつきます
- ② **報恩講** 宗祖親鸞聖人のご功績を讃え、真宗の教えを確認する最重要仏事
 日時 11月17日(日) 午前10時～午後2時ごろまで
 内容 午前：法要と法話 昼 お齋(昼食) 午後 法要と法話
 講師 京都市在住 作家 和田真雄 先生 協力 愛知屋仏壇本舗
 萬國寺にご縁のある方へは詳細をお手紙にてご案内いたします。
- ③ **本山東本願寺報恩講団体参拝+研修**
 日時 11月25日(月)～26日(火) 一泊二日 中田町JAに集合
 参加 門徒会役員様へ連絡(定員あり) 参加費25,000円
- ④ **除夜の鐘撞き**
 日時 12月31日(火) 夜
- ⑤ **みどり会 物故者追悼法要** 2月19日(水)
- ⑥ **彼岸寄席** 笑福亭仁智師匠(上方落語協会会長)出演交渉中
 日時 3月22日(日) 午後1時30分より
- ⑦ **萬國寺祠堂法要** 報恩講とならび二大法要のひとつ 永代経とも言われる
 日時 5月9日(土) 午前10時お経開始 その後、法話と食事
 萬國寺に祠堂金をお納めくださった方にご案内申し上げます。